



C Columna

Dra. Maite Castro
Seremi de Ciencia,
Tecnología,
Conocimiento e
Innovación



Diversidad y desarrollo

En 2015, la ONU declaró el 11 de febrero como el Día Internacional de la Niña y la Mujer en Ciencia, un hito que se extiende por todo el mes y que tiene por objetivo promover la participación de éstas y eliminar los estereotipos de género en la ciencia y la tecnología. Con motivo de esta fecha, es pertinente continuar con el análisis de este fenómeno social.

Según la Tercera Radiografía de Género, impulsada por el MinCiencia, sólo el 35% de las personas que realizan investigación en Chile son mujeres. Mientras que, en 2022, sólo el 8% de las mujeres tituladas de pregrado pertenecen a carreras STEM.

Estas brechas están condicionadas por construcciones sociales y culturales sobre el género.

Al romper los estereotipos de género, abrimos camino para que más mujeres se integren a la generación de conocimiento en áreas STEM. ¿Y por qué es importante que más mujeres se desarrollen en estos ámbitos? Porque en la diversidad está la clave del progreso. Resolver problemas en equipo siempre da lugar a soluciones más creativas y efectivas, y esa riqueza aumenta cuando los equipos son diversos y heterogéneos.

La región de Los Ríos, se caracteriza por contar con la mayor tasa de adjudicación histórica de la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID). La adjudicación anual de esta agencia en la región superó los 11 mil millones de pesos en 2024, distribuidos entre la Universidad Austral de Chile (82,8%), y empresas de base científica tecnológica (10,96%), entre otras. En relación con los proyectos de investigación, en 2024, el 78,13% fueron adjudicados por hombres y el 21,88% por mujeres.

La ciencia y la generación de conocimiento son la base para un desarrollo productivo sostenible, amigable con el medio ambiente y respetuoso de nuestras comunidades y sus particularidades. Seguiremos trabajando para que nuestra región cuente con una matriz generadora de nuevo conocimiento más heterogénea y diversa con el propósito de generar un desarrollo sostenible y contribuir al bienestar de todas y todos.